

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE MAYO DE 1796.

---

*Stockolmo 12 de Abril.*

**S**egun las noticias traídas por el último correo de Finlandia no han empezado hasta ahora las hostilidades, como se temía; pues aunque los Rusos han acudido con grandes fuerzas á la frontera, no han pasado de ella: de suerte que nada se ha decidido todavía en orden á un rompimiento. Aquella frontera se halla en estado de seguridad, y lo estará mas luego que lleguen las muchas tropas que han de transferirse á ella. — No ménos en este puerto que en Carlsrona se trabaja con suma diligencia en los armamentos navales, y desde ayer se alista con igual ardor la esquadrilla de galeras y barcos chatos. — Ya se han señalado fondos para gastos de guerra; y se ha puesto embargo en todas las embarcaciones nacionales, con el fin sin duda de emplear sus tripulaciones en las esquadras.

*Pest 1º de Abril.*

**L**a marcha de tropas Rusas para las fronteras Otomanas hacia rezelar un rompimiento con los Turcos, y el estado actual de las cosas indica no estar remotas las hostilidades. Dicese que ha resuelto la Emperatriz acelerar la abertura de la campaña por la inquietud que le causan los preparativos que hacen los Turcos por mar y por tierra, y constarle ademas que la Francia ha enviado al Divan Oficiales y armas en gran número. Consiguiente á esto se asegura haber dispuesto aquella Soberana que publicado un Manifiesto contra la Sublime Puerta se pongan en marcha 3 ejércitos de 50000 hombres cada uno, que ataquen al Imperio Turco por varias partes ántes que los Franceses tengan tiempo de combinar su plan de operaciones para la próxima campaña con el de los Otomanos: tales son á lo ménos los motivos á que se atribuye la anticipacion de esta nueva guerra. Ya corrió la voz de que los Rusos habian tomado la fortaleza de Choczim, y  
que

que un ejército mandado por el General Romanzow se halla en las márgenes del Niéster. No falta quien supone que esta repentina determinacion es resulta del nuevo tratado de la triple alianza, y que el objeto de la guerra es obligar al Gran Señor á abandonar todas sus conexiones con los Franceses.

*Manheim 1º de Abril.*

**A** los 30 años y medio de edad falleció ántes de ayer mañana en el Palacio de Rohrbach, cerca de Heidelberg, la Princesa Palatina Augusta Guillermina Duquesa de Dos-Puentes, prima del Landgrave de Hesse-Darmstadt. Ha sido muy sentida la muerte de esta Princesa que reunia las mas respetables virtudes, los dotes mas sobresalientes de la naturaleza, y todo lo ventajoso de una educacion muy esmerada.

*Hannover 20 de Abril.*

**T**oman cada dia mas crédito las voces de que se formará un ejército combinado de 60000 hombres á lo ménos baxo las órdenes del Duque de Brunswick.

Ayer llegó aquí aviso de haberse absolutamente roto las negociaciones entabladas en Basilea.

En este Electorado se han puesto nuevamente todas las tropas en estado de salir quanto ántes á campaña: todos los cuerpos se completan, y vuelven á servir muchos empleados y Oficiales que se habian reformado; al mismo tiempo se hacen acopios de toda suerte de provisiones.

*Berlin 19 de Abril.*

**E**n este Palacio de la Orden de S. Juan de Jerusalem se ha celebrado el matrimonio de la Princesa Luisa, hija del Príncipe Fernando de Prusia, con el Príncipe de Radzivil, á quien S. M. condecoró en esta ocasion con las insignias de la Orden del Aguila negra.

Ayer se restituyó aquí el Ministro de Estado Conde de Haugwitz, que fué á Magdeburgo en donde al propio tiempo se halló el Duque de Brunswick; y ahora se renuevan las suposiciones que se hicieron quando fué recientemente á Brunswick el Príncipe Henrique. No solo permanecen en el pié de guerra los Regimientos que formaron el cuerpo del Príncipe de Hohenlohe, sino que tienen tambien orden de disponerse á marchar los cuerpos del Ducado de Magdeburgo. Antes de ayer fué llamado por el Rey á Potsdam el Teniente General Kannewurf, Ministro de la Guerra: ha vuelto ya aquí, y se dice que quizá otros Regimientos se pondrán tambien en estado de guerra.

*Maguncia 20 de Abril.*

**A** tenor de una orden del Emperador están nombrados para servir en el ejército del Baxo-Rhin, que manda el General de artillería Conde de Wartensleben, 4 Tenientes Felds-Mariscales de infantería, otros tantos de caballería, y 11 Mayores generales de infantería con otros 7 de caballería. Asimismo ha hecho S.M. Imperial alguna mudanza de Generales en los demas ejércitos.

Cerca de Tréveris tenían los Franceses un parque de artillería de 100 cañones: ahora han despachado la mitad de ellos hacia Trarbach, y trabajan con el mayor empeño en los atrinchamientos de aquella ciudad; asimismo en la Montaña verde se ocupan de continuo 50 hombres en levantar baterías: de forma que aquel monte parece una fortaleza.

*Francfort 24 de Abril.*

**S**e advierten movimientos marciales en los Cantones Suizos: el de Zurich ha mandado armar 60 hombres, el de Berna 120, y el de Friburgo formará el cuerpo de artillería. Se han colocado señales en varios puntos para comunicar prontamente avisos á todas partes en caso de algun acontecimiento imprevisto.

Aunque se ha dicho que estaban rotas las negociaciones, añadiendo que el Ministro Ingles comunicaria al Parlamento documentos de oficio en prueba de que el Gobierno de Francia no deseaba verdaderamente la paz, pues hacia condiciones inaceptables: aseguran no obstante las últimas cartas de Viena que el Directorio ejecutivo ha presentado otras proposiciones mas admisibles, que de resultas han vuelto á abrirse las negociaciones.

*Lóndres 20 de Abril.*

**S**e ha concluido en Portsmouth el Consejo de guerra contra el Almirante Cornwallis, que se restituyó al puerto poco despues de haber salido mandando la esquadra para las Indias Occidentales: y el Consejo lo ha declarado culpable de desobediencia á las órdenes que se le habian dado.

Ha ajustado este Ministerio con varios cambistas otro nuevo empréstito de 3 millones de libras sterlinas por cuenta del Emperador.

Acaba de llegar á las Sorlingas un navío de la Compañía oriental Inglesa, que salió de Bengala el 26 de Diciembre, y de la isla de Sta. Elena el 18 de Febrero: trae la noticia de haberse entregado á nuestras tropas la factoría de Columbo, capital de Ceylan, y última posesion que quedaba á los Holandeses en aquella isla.

Tres

Tres esquadras han zarpado de Portsmouth estos dias: una compuesta de un buque de 74, otro de 64, uno de 50 y quatro de 28 á 36, al mando del Vice-Almirante Vandeput, que cruzará sobre las costas de Portugal; otra va á las Indias Occidentales baxo las órdenes del Contra-Almirante Pole, y se compone de un navio de 74, dos fragatas y dos brulotes; finalmente la tercera mandada por el Almirante Colpoys se dirige á escoltar el convoy de la India, y consta de dos navios de 98 cañones, uno de 90, dos de 80 y quatro de 32 á 44.

Antes de ayer, despues de formarse la Cámara Baxa en junta particular para tratar de subsidios, hizo Mr. Pitt un extenso discurso sobre los gastos y rentas públicas, y expuso la necesidad de abrir un nuevo empréstito: dixo que no obstante haberse hecho el empréstito para el Emperador en ocasion de haberse frustrado las esperanzas de paz con la última declaracion del Gobierno Frances, se habia ajustado aquel solamente con los réditos de 3 libras, 6 schelines y 9 sueldos por 100; circunstancia que demuestra con evidencia el crédito y los recursos de este pais. Prosiguió diciendo que el Gobierno de Francia habia probablemente puesto su confianza en la carestía de víveres y en la escaséz de dinero que llegó á experimentarse aquí; que la primera se hallaba felizmente remediada quando estaba en camino la respuesta de aquel Gobierno á las proposiciones del nuestro: y que en quanto á la escaséz pecuniaria, á la Cámara correspondia remediála aprovechándose para ello de las disposiciones favorables de los capitalistas. Comparó luego el estado de Inglaterra con el de Francia, y concluyó proponiendo se juntase por via de empréstito una suma de 7 millones y medio de libras sterlinas. Mr. Grey y otros vocales rebatiéron las razones del primer Ministro; pero al cabo de reñidos debates se aprobó su proposicion sin recogerse votos.

*Ambéres 22 de Abril.*

**U**na embarcacion Sueca nombrada la Toscana salió de Flesinga el 18 á las 5 de la mañana, y llegó delante de esta ciudad por el Escalda á las 5 de la tarde; le acompañaban dos bergantines Franceses y otro barco de Dunkerque cargado de sal; el Toscana venia de Hamburgo por cuenta de comerciantes de Ambéres, y es el primer buque neutral que ha superado las dificultades que se habian puesto á la navegacion del Escalda occidental; al pasar por Flesinga lo detuviéron los Holandeses, pero in-  
me-

mediatamente se trasladáron á aquel pueblo algunos individuos de esta Municipalidad con el Comisario del Directorio ejecutivo de Francia , y consiguieron se cumpliese en esta parte el tratado de alianza entre las dos Repúblicas. Nuestra Municipalidad salió con trage de ceremonia al encuentro de los 4 barcos, habiendo salvas de artillería , música y muchos aplausos del público.

*Brusélas 26 de Abril.*

**S**e asegura que el día 23 pasó por esta ciudad un correo despachado por el Directorio al General Jourdan con orden de que dé por concluida la suspension de armas, y empiece las hostilidades quanto ántes sea posible atacando á los ejércitos Austriacos en donde los encuentre.

El 17 llegaron aquí algunas partidas de caballería; y se cree que salga en breve una parte de la crecida guarnicion de esta ciudad, encaminándose hácia el Rhin.

Los días 17 y 18 se enviáron trompetas los Alemanes y Franceses , y se rezela sea anuncio de empezarse la campaña.—Es casi increíble el ardor con que unos y otros trabajan en levantar obras, formar atrincheramientos, y construir baterías. Padecen ahora desercion los Austriacos, y el día 18 llegó á Colonia una compañía casi entera del cuerpo llamado Capas-roxas, la qual desertó de los contornos de Kreutznach.

*Paris 27 de Abril.*

**S**e ha publicado aquí la relacion de otra batalla dada por los ejércitos de Italia: la comunica el General Buonaparte desde el quartel de Carcare con fecha del 15 de Abril, y su extracto es como sigue: „Despues de la batalla de Montenotte mandé al General Laharpe marchase hácia Sossello, amenazase acometer á los 8 batallones que tenian allí los enemigos, y que al día siguiente, mediante una marcha oculta y rápida se dirigiese á la ciudad de Cairo. El General Massena fué con su division á las alturas de Dego; el General Augereau recorrió la llanura de Carcare con dos medias-brigadas; el General Menard ocupó las alturas de Biestro, y el General Joubert con la primer brigada de infantería ligera tomó el puesto importante de Santa Margarita. Al amanecer del 13 forzó la division de Augereau las gargantas de Millésimo, á tiempo que los Generales Menard y Joubert arrojaban á los enemigos de todos los puestos que ocupaban en los contornos, y con una evolucion acelerada y atrevida rodeáron un cuerpo de 1500 granaderos Austriacos mandados por el

Teniente General Provera, que en lugar de rendir las armas y entregarse prisionero se acogió á la cumbre de la montaña de Cosseria, y se atrincheró en las ruinas de un castillo muy fuerte por su situacion. Adelantó Augereau su artilleria, y hubo un cañoneo que duró algunas horas: á las 11 de la mañana, cansado yo de ver detenida mi marcha por un puño de hombres, mandé intimar la rendicion al General Provera, quien respondió que deseaba hablarme; pero un vivo cañoneo que se empeñó hácia mi derecha me obligó á acudir allí, y por este motivo pasó Augereau á conferenciar con aquel General: no siendo admisibles las condiciones que al cabo de mucho tiempo propuso, y acercándose la noche, mandó Augereau embestir al castillo con 4 columnas. Ya el intrépido Joubert, granadero en quanto al valor, y buen General por sus conocimientos y talentos militares, habia pasado los atrincheramientos enemigos con 7 hombres, quando herido en la cabeza cayó, y creyéndolo muerto sus soldados, se afloxo el movimiento de aquella columna: su herida no es peligrosa. Marchaba con silencio y bien dispuesta la segunda columna, mandada por Banel; pero este valeroso General fué muerto al pié de las mismas trincheras. La tercera columna, al mando del Ayudante general Quenin, se desconcertó igualmente en su marcha por haber perdido tambien la vida aquel General. Habiendo entre tanto llegado la noche rezelé que los enemigos intentasen abrirse camino con espada en mano; reuní los batallones, y á medio tiro de fusil levantamos espaldones y baterías de obuses. Al amanecer del dia 14 se halláron á la vista el ejército Austro-Sardo y el Frances: mi ala izquierda, mandada por Augereau, tenia bloqueado al General Provera. Varios Regimientos enemigos intentáron forzar el centro; pero el General Menard los rechazó vivamente, y al instante le mandé se replegase sobre mi derecha; al medio dia pasó el General Massena mas allá de la izquierda de los enemigos, que ocupaban la aldea de Dego con fuertes atrincheramientos y numerosas baterías. Adelantamos nuestras tropas ligeras hasta el camino que va de Dego á Spigno; el General Laharpe marchó con tres columnas cerradas y unidas en un solo cuerpo; la izquierda, mandada por el General Cause, atravesó el Bormida con agua hasta la cintura, y atacó el ala derecha. El General Cervoni pasó tambien aquel rio á la frente de otra columna, protegido por una de nuestras baterías, y marchó directamente á los enemigos; y la

tercera columna, al mando del Ayudante general Boyer, les cortó la retirada: de forma que rodeados por todas partes no tuvieron tiempo de capitular, y nuestras columnas esparcieron en ellos la muerte, el temor y la fuga. — Mientras que por nuestra derecha se hacian disposiciones para atacar á los enemigos en su izquierda, se rindió prisionero el General Provera con las tropas que mandaba en Cosseria. Perseguimos vivamente por todas partes á los enemigos, con particularidad el General Laharpe que se puso á la frente de quatro esquadrones de caballería. — En esta jornada hemos hecho de 8 á 900 prisioneros, entre ellos un Teniente General, de 20 á 30 Coroneles ó Tenientes Coroneles, y casi enteros los cuerpos siguientes: tres compañías de Croatos, un batallon de Pellegrini, otros de Stein, de Vilhem, Schroeder y Teutsch, quatro compañías de artillería, y muchos Oficiales superiores del cuerpo de Ingenieros: todo ello del ejército Imperial; y los Regimientos de Monferrat, de la Marina y Susa, con quatro compañías de granaderos del Rey de Cerdeña. Cogimos 22 piezas de artillería, con sus pertrechos y municiones, y 15 banderas. Tuviéron asimismo los enemigos de 200 á 2500 muertos, entre ellos el Edecán Caretti, Coronel del Rey de Cerdeña. Nuestra pérdida fué de 400 hombres entre muertos y heridos.”

En la carta que el Comisario del Directorio ejecutivo escribe dando cuenta de esta misma accion, añade á las circunstancias referidas que se apoderáron nuestras tropas de muchos almacenes y bagages, é incluye copia de la intimacion hecha al General Provera, de su respuesta, y de la capitulacion; la primera decia así: „Estais enteramente rodeado, y así vuestra resistencia no serviria sino para un inútil derramamiento de sangre. Si en un quarto de hora no os entregais, á ninguno de vosotros perdonaré la vida.” La respuesta del General Provera fué: „Es mi intencion defenderme hasta el último extremo.” — La capitulacion no contenia mas que estas cláusulas: „El General Provera y el cuerpo de su mando desfilarán con los honores de la guerra hácia Carcare, quartel general del ejército Frances, y despues entregarán las armas. *Respuesta.* Aceptado, baxo condicion de que los Oficiales podrán retirarse á sus casas baxo palabra y hasta que sean cangeados.”

*Liorna 18 de Abril.*

**L**os montañeses de Córcega se resisten con teson á pagar las nue-

nuevas contribuciones que les ha impuesto el Gobierno Ingles.

El navío *ça-irá* de 84 cañones, anclado en S. Florencio, se quemó todo el 11 de este mes: apénas se manifestó el fuego, mandó el Almirante Jervis lo sacasen á mucha distancia de los demas buques: y con efecto logró que ninguno mas padeciese, aunque algunos corriéron mucho peligro. Dícese que de 200 enfermos é impedidos que se hallaban en el *ça-irá* para ser conducidos á Inglaterra, se libraron muy pocos.

En una embarcacion Veneciana ha llegado aquí un Embaxador Tunecino con 15 personas de comitiva; es Gobernador en Portofarina, y va con destino á Córcega para tratar sobre las actuales desavenencias entre aquella Regencia y la Inglaterra.

*Génova 19 de Abril.*

**D**esde el dia 14 se ha visto cruzar á la altura de estas costas, especialmente entre Vado y Génova, la esquadra Inglesa compuesta de cerca de 30 velas; dos fragatas han entrado ya aquí, y se espera además un navío.

De San Remo escriben con fecha del 15 haber llegado allí los dos dias anteriores dos convoyes procedentes de Nizza y Villafranca, uno de 24 y otro de 60 naves, que luego se repartiéron en Vado, Finale, Loano &c. llevando gran copia de municiones, pertrechos, tiendas, cañones de campaña y de sitio, y gran número de lanchas que sirven para pasar los rios y luego poniéndoles ruedas hacen el uso de carros.

En la noche del 16 al 17 evacuáron enteramente á Voltri los Austriacos; cerca del puesto de la Boquetta han dexado 1200 hombres con alguna artillería, y los demas se han encaminado hácia el Bormida.

*Turin 20 de Abril.*

**H**abiéndose reforzado mucho el cuerpo de tropas Francesas que obligó al General Argenteau á retirarse hácia Pareto, tentó luego desalojarlo de aquella situacion, atacando para ello el dia 14 y apoderándose del puesto de Deago, y adelantándose despues hasta Spigno; pero el 15 por la mañana llegó inopinadamente allí el Coronel Wuskochowich, que de Sassello (en donde se hallaba) se transfirió con celeridad á sorprehender á los enemigos, y los acometió tan denodadamente por el flanco que consiguió batirlos, derrotarlos y apoderarse de toda la artillería, almacenes y bagages que consigo llevaban. Pero no fué de mucha duracion esta victoria supuesto que la columna enemiga, que cercaba el

castillo de Cosseria, habia conseguido al cabo de una larga y obstinada resistencia obligar al Teniente General Provera, apostado allí, á recibir capitulacion, atendido sobre todo el mal estado de aquel puesto, falto de toda suerte de municiones y no susceptible de defensa. Aquella columna enemiga se dirigió la misma noche con gran ímpetu contra el cuerpo de dicho Coronel vencedor, que se habia adelantado ya hasta Dego persiguiendo á los Franceses. Este inesperado socorro les infundió nuevos alientos, y hallándose sumamente superiores, no tardaron en resarcir las pérdidas que habian hecho aquel dia.

No fueron ménos vivos ni repetidos los esfuerzos del enemigo el 16 contra los puestos avanzados de Ceva; pero quedaron casi sin fruto por haber hallado en el valor, firmeza y constancia de nuestras tropas una resistencia poderosa, particularmente en la Pedagiera, en donde padecieron los Franceses una pérdida considerable así en muertos como en heridos.

Ha habido otras varias acciones, de las quales no tenemos todavía noticias seguras ni circunstanciadas.

Hállase ahora la mayor parte del ejército del General Colli en el campo de la Bicocca, cerca de Lesegno y S. Miguel, á fin de sostener á Mondoví y socorrer á Ceva en caso de ataque. El cuerpo del General Comandante Baron de Beaulieu está campado mas arriba de Acqui, en donde diariamente le llegan nuevas tropas, y puede acudir al socorro del ejército de Ceva si lo exigiere el caso.

#### *Cuenca 2 de Mayo.*

**D**omingo del Castillo y Joseph Sanchez, Cirujanos en esta ciudad con Real aprobacion, fueron consultados y operaron en el mes de Noviembre de 94 la extraccion de un verdadero cancro ya ulcerado, su peso de 9 libras con corta diferencia, su base de un palmo y dos dedos en quadro, en el pecho siniestro de una muger de edad de 40 años, de estado soltera, cuya operacion se executó con toda prontitud y buen éxito; al quinto dia de su descubrimiento ó apartamiento de apósitos se aplicaron sobre los puntos de su adherencia á las costillas del pecho unos polvos sarcóticos, que produxéron admirables efectos, como tiene observado el referido Sanchez en muchas úlceras antiguas y cancerosas. Y habiendo pasado ya desde esta operacion el dilatado tiempo de 18 meses, no ha resultado hasta ahora perjuicio en la salud de dicha enferma, ántes bien se halla con mucha robusted y agilidad. El

referido Sanchez executó tambien por sí solo la extraccion de otro tumor canceroso, de magnitud de una pera, fuertemente adherido sobre el parietal del lado izquierdo á una muger de edad de 60 años, que habia vivido molestada muchos tiempos, y no habia tomado el mayor aumento de acrimonia hasta dos meses ántes de la operacion; esta se practicó tambien con prontitud y éxito feliz, sin que hasta el dia haya resultado cosa contraria á su salud.

*Madrid 31 de Mayo.*

**A**yer, dias del Príncipe de Asturias nuestro Señor, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de Aranjuez, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Ministros y Embaxadores extrangeros, y otras personas de distincion que cumplimentáron á SS. MM. y AA. con este plausible motivo, y el de ser igualmente dias del Rey de Nápoles y del Sr. Infante Duque de Parma.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Segovia, vacante por fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Felipe Scio de S. Miguel, de las Escuelas Pias, al Sr. D. Joseph Saenz de Sta. María, Arcediano de Madrid, Dignidad de la Sta. Iglesia Primada de Toledo, y Canónigo de ella.

S. M. se ha dignado conferir el Gobierno militar y político de la plaza de Barcelona al Teniente General D. Juan Escofet: el de la de Mataró al Mariscal de Campo Marques de Ferrera el de la de Monzon al Coronel D. Luis García de la Huerta, Capitan del Real Cuerpo de Artillería: el de la de Alhucemas al Capitan D. Ramon Conty, Sargento mayor de la de Figueras; y la Tenencia de Rey de la de Lérida al Coronel D. Ventura Verges, Sargento mayor del Regimiento de infantería de Mallorca.

Asimismo ha nombrado el Rey para una plaza de Alcalde del Crímen de número de la Real Audiencia de Cataluña á Don Joseph Francisco de Masdevall y de Draper, Alcalde del Crímen supernumerario de la misma Real Audiencia.

*En América.* S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestrescuela de la Catedral de la Havana al Canónigo Doctoral de la de Cuba D. Juan Chrisóstomo Correoso; y para igual Dignidad de la Metropolitana de Sta. Fe á D. Francisco Xavier Ruiz de Eguino, Tesorero de la misma Iglesia.

Asimismo, en atencion á la avanzada edad y habituales indis-

disposiciones que padece D. Joachín Vasco y Várgas, Oidor Decano de la Real Audiencia de Goatemala, se ha dignado el Rey concederle la jubilacion que ha pretendido de su plaza, y ha nombrado para servir la que debe resultar vacante en el propio Tribunal á D. Juan Collado, Teniente Letrado y Asesor ordinario del Gobierno é Intendencia de la Provincia de la Puebla de los Angeles y sus partidos en consideracion á sus méritos y servicios.

**Del origen y de las reglas de la música, con la historia de sus progresos, decadencia y restauracion: obra escrita en italiano por el Abate D. Antonio Exímeneo, y traducida por D. Francisco Antonio Gutierrez, Capellan de S. M., y Maestro de Capilla del Real Convento de Religiosas de la Encarnacion de Madrid. La merecida celebridad del autor, la acogida de esta obra, y los aplausos que la han prodigado excusan una recomendacion mas circunstanciada al anunciar su traduccion. Bastará decir que es juzgada como la obra mas clásica en su género; y que á la gloria y felicidad de haber encontrado las reglas verdaderas é invariables de la música, y los principios mas fecundos para poseerla, el autor ha sabido unir una erudicion tan selecta, y una filosofia tan profunda, que su libro no solo es útil á los profesores y amantes de la música, sino precioso para todos los literatos. Estas consideraciones, y la falta que habia en España de un tratado elemental en que se aprendiesen los principios de este arte son las causas que han motivado la presente traduccion. Divídese la obra en dos partes, que tratan la una del origen y de las reglas, y la otra de los progresos, decadencia y restauracion de la música: y aunque el original se publicó en un tomo grueso en 4.<sup>o</sup>, la traduccion para mas comodidad se ha impreso en tres en 8.<sup>o</sup> mayor de buena impresion y papel, adornados de 10 viñetas alegóricas y 20 láminas de exemplos. El 1.<sup>o</sup> que ahora se da á luz comprehende la Introduccion ó Diccionario de las voces técnicas, y el origen de la música: los siguientes se publicarán sin tardanza. Véndese en el Despacho de la Imprenta Real.**

A D. Andres Casaldüero, vecino de Cádiz, se le ha extraviado un Vale Real de 300 pesos, creacion de 1.<sup>o</sup> de Julio, num. 60,507, con su firma en blanco: se previene para que el que lo tuviese ó sepa de su paradero lo avise en Cádiz á dicho Sr. Casaldüero, ó en esta Corte á D. Joseph Matienzo de los Heros, comerciante en la plazuela de Anton Martin.

**Memorial literario: Noviembre parte 2.<sup>a</sup>, y Diciembre partes 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> Contienen: extracto de la disertacion de abertura del año escolástico del Real Colegio de Cirugia de Madrid sobre el método curativo de las úlceras: Observaciones médicas y meteorológicas: Memoria sobre los métodos de medir la cantidad de ayre vital de la atmósfera: Cartas de D. Isidoro Antillon sobre la industria, agricultura, poblacion y comercio del partido de Albarracin: Reales Cédulas sobre las aprehensiones**

y comisos, y sobre el último tratado de la paz: **Disertacion legal sobre la accion finium regundorum: Discurso sobre las utilidades de la paz, libros, historia natural &c.**

**Leyes del Fuero-juzgo, ó Recopilacion de las leyes de los Wisigodos Españoles, titulada primeramente Liber Judicum, despues Forum Judicum, y últimamente Fuero-juzgo. Segunda edicion del texto castellano mejor que la primera, con un discurso preliminar sobre la necesidad y utilidad de la presente edicion de esta obra, que no se puede lograr mejor que haciéndola preceder algunas nociones del origen, progresos, autoridad y demas circunstancias de estas leyes, sus colecciones y estado actual; con una explicacion en forma de Diccionario de las voces antiquadas: por D. Juan Antonio Llorente. Se hallará en la Librería de Tieso, calle de las Carretas.**

**Nuevo estilo y formulario de escribir cartas misivas y responder á ellas en todos géneros de correspondencia, reformado segun el estilo moderno, y añadido en esta última edicion la direccion de cartas, dias en que entra y sale la correspondencia en las caxas del Reyno, correo de Indias, y correspondencia con todas las plazas de comercio y Cortes de la Europa: varias cartas á diferentes asuntos, como son de Pascua, pésames y enhorabuenas: la fórmula de esquelas de entierros, pretensiones, enhorabuenas, de méritos, mudanza de casa, de empleos, y otras; forma de hacer memoriales, relaciones de méritos; sobrescritos; fórmulas de letras de cambio, protestas, aceptacion, y cuentas de resaca. Se hallará en la Imprenta de Doblado, calle de Barrionuevo; en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; de Bravo, calle de las Carretas, y otras de esta Corte; y en Cádiz en la de Pajáres.**

**Subscripcion á la Coleccion de todas las divisas del ejército de España, bien iluminadas en medio pliego papel de Holanda. En el primer quaderno se darán 35 estampas desde los Regimientos Suizos hasta los Inválidos, quedando para segundo la tropa de Casa Real y Regimientos de infantería, que será con la posible brevedad; no se iluminarán mas que para los que tomen el primer quaderno; la caballería lleva el nuevo uniforme que está aprobado, como tambien el de las Milicias, y se hará lo mismo en los restantes si ocurriere novedad en ellos. Los subscriptores no adelantarán dinero, sino que las pagarán quando las recojan á razon de 3 rs. cada estampa. Se subscribe en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.**

**Seis sonatas nuevas de Pleyel para clave ó forte-piano, con acompañamiento de violín ad libitum, op. 17 y 18: coleccion de varias piezas nuevas para dicho instrumento, por Haydn: un divertimento del mismo, con dos minuets, tambien para clave, op. 46: seis duos de Pleyel para dos flautas: seis duos de Vioti para dos violines; y seis trios de Grosse, primer violinista del Rey de Prusia, con flauta ó dos violines y baxo, op. 4. Se hallarán en el almacen de música de la calle de Relatores, num. 6., quarto baxo.**